



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/34127

27/01/2021

84190

AUTOR/A: NAVARRO LACOPA, Carmen (GP)

RESPUESTA:

El Gobierno afronta el reto demográfico como una de sus prioridades de acción, por lo que ha incorporado esta materia por primera vez en el Consejo de Ministros, en el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, cuya titular tiene el rango de Vicepresidenta cuarta.

En este sentido, cabe destacar que desde junio de 2018 se trabaja para cumplir el compromiso incumplido por el gobierno anterior de aprobar la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico.

Así, el 29 de marzo de 2019 el Consejo de Ministros aprobó las Directrices Generales de la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico, que incorporan cuatro aspectos fundamentales ante el reto demográfico -y que no aparecen recogidos en ningún otro documento oficial o de trabajo previo referido a cuestiones vinculadas al reto demográfico-:

- Un diagnóstico elaborado en colaboración con Comunidades Autónomas y entidades locales acerca de las tres variables demográficas del Acuerdo.
- El objetivo general, los objetivos transversales y las líneas de acción que definen la Estrategia. El objetivo es *“un proyecto de país que garantice la igualdad de oportunidades y el libre ejercicio de los derechos de ciudadanía en todo el territorio, a través de la coordinación y cooperación de todas las Administraciones Públicas, el aprovechamiento sostenible de los recursos endógenos y la estrecha colaboración público – privada”*. Para ello, este objetivo general se desarrolla a través de 7 objetivos transversales y 12 líneas de acción.



- Una metodología y un modelo de gobernanza multinivel para la estrategia.
- Proyectos de actuación que pueden implementarse desde todos los departamentos ministeriales.

Asimismo, para garantizar una acción coordinada en la aprobación de la Estrategia Nacional, el Gobierno constituyó, en febrero de 2020, la Comisión Delegada para el Reto Demográfico. Y puso en marcha, en julio de 2020, la Conferencia Sectorial para el Reto Demográfico. A su vez, se impulsa el Grupo de Trabajo sobre Reto Demográfico, constituido en el seno de la Comisión Nacional de la Administración Local.

La última reunión de la Conferencia Sectorial para el Reto Demográfico, en la que se ha avanzado en la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico, se ha llevado a cabo el 20 de noviembre de 2020, y se continúa trabajando, de forma intensa, con las Comunidades Autónomas y las entidades locales, para poner en marcha las iniciativas que contribuyan a alcanzar los objetivos establecidos en la Estrategia Nacional y a construir una agenda común.

En esta acción continua en materia de reto demográfico, se valora positivamente que cuestiones como la lucha contra la despoblación, la elaboración de análisis demográficos más elaborados, o la mejora de la reputación de las áreas rurales como lugar de residencia, se hayan incorporado a la agenda de los medios de comunicación, aunque estas publicaciones no marcan ni el ritmo ni los contenidos de la acción de gobierno.

Madrid, 03 de marzo de 2021

